

La Crónica

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS Y ANUNCIOS
DE HUESCA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.

Huesca: un mes, 1 peseta.
Fuera: un trimestre, 3'50
(Pago adelantado.)

PROPIETARIO

MARIANO CASTANERA

Redaccion y Administracion
8, Sancho Abarca, 8.

ANUNCIOS

Diez céntimos peseta línea
Formas especiales, anun-
cios de temporada y comu-
nicados, precios convencio-
nales.

Sección Religiosa.

SANTOS DE MAÑANA.—San Simeón, San Máximo, San Claudio, y San Eladio.
CULTOS.—Las misas conventuales en la Catedral. San Lorenzo y San Pedro
á las nueve y cuarto.
La Hora Santa en San Vicente el Real de 5 á 6 de la tarde.
CORTE DE MARÍA.—Visita á Nuestra de la Esperanza en San Lorenzo, San
Pedro y Hospital.

Diversiones públicas.

CAFÉ VEGA ARMIJO.—Concierto para hoy 17 de Febrero de 8 y media á 11,
1.º Fantasia sobre motivo de «Morma», Alard.
2.º Concertante de «Los Diamantes de la Corona», Barbieri.
3.º Walses Niut Estoilee, Baldeufal.
4.º Preludio «Plato del Día», Marqués.
5.º Polka, N.

OCULISTA

Pasa á la ciudad de Barbastro los días 1.º y 15 de cada mes, el conocido
médico-cirujano de Castillazuelo, **D. Constancio Mediano**, para
visitar á cuantos deseen consultarle sobre las enfermedades de la vista.
Gratis al que no obtiene la curación ó alivio manifiesto y á los pobres.
Horas de consulta: de 11 de la mañana á 2 de la tarde, calle Mayor, núme-
ro 55 principal Barbastro, y en todo tiempo en el pueblo de su residencia
CASTILLAZUELO.

Sección de Noticias.

Leemos este telegrama en un diario posibilista:

«Ha causado sorpresa la derrota del Sr. Abarzuza en Huesca, aunque haya sido debida á la unión de fusionistas y conservadores.

El Sr. Castelar deploraba ayer profundamente la derrota.»

Y estotro telegrama en un diario independiente:

«Ante la derrota en Huesca de la candidatura senatorial del señor Abarzuza y otras derrotas sufridas por diferentes candidatos posibilistas en las elecciones de diputados á Cortes, entibiáranse las benevolencias de los partidarios del Sr. Castelar y los fusionistas.

Tampoco éstos se hallan muy contentos de aquellos por su conducta en las elecciones.»

Hallamos muy natural eso de que Castelar deplora la derrota de su prohijado Abarzuza. Sin que lo jure.

Así como que los fusionistas no estén muy contentos de los posibilistas por su conducta en las elecciones. Sin que lo juren también.

En cambio, aquí, la mayoría, no deploramos la derrota de Abarzuza, y estamos muy contentos de que los fusionistas no lo estén de los posibilistas.

Y tutti contenti.

Ha fallecido en Zaragoza la Sra. D.^a María Diego Madrazo y Maza.

La *Gaceta* ha publicado una real orden, disponiendo que se obligue á los particulares, ó compañías, que tuvieren líneas telefónicas, á que instalen los hilos por medio de cables subterráneos.

La elección de senadores en esta provincia ha dado margen á diversos comentarios por parte de la prensa local y de Madrid.

El Imparcial dice que el Sr. Castelar se quejaba amargamente por la derrota del Sr. Abarzuza, y que algunos liberales criticaban al Sr. Lacadena.

El Diario de Huesca dice que este señor obtuvo los votos posibilistas. La verdad ante todo. Nosotros, meros espectadores de la contienda, debemos declarar, por lo que vimos, que ni el Sr. Lacadena tuvo culpa en la derrota de Abarzuza, ni al Sr. Lacadena le votaron todos los posibilistas.

El Sr. Lacadena tiene historia y nombre y méritos y servicios para obtener en esta provincia el número uno en una elección de senadores. Al Sr. Lacadena le votaron todos los fusionistas y la inmensa mayoría de los conservadores. Los primeros por afecto y por deber. Los segundos, por esas simpatías que han nacido aquí entre los elementos monárquicos para oponerse á las aspiraciones absorbentes del posibilismo.

Los que no votaron al Sr. Lacadena, fueron la mayoría de los posibilistas, toda vez que en el escrutinio se leyeron más de treinta candidaturas con el nombre solo del Sr. Abarzuza, y es de suponer que esos electores impersonales de este señor ni serían fusionistas ni conservadores.

La clave de todos estos líos electorales puede encontrarla el señor Castelar, en el espíritu de conservación que se ha apoderado entre los elementos monárquicos de esta provincia, los cuales, más ó menos entendidos, han parado los piés al posibilismo derrotándole en Sariñena, en Fraga y en la elección de senadores.

Así lo hemos entendido, y así lo afirman caracterizados y consecuentes fusionistas de la provincia.

Los moros vecinos á Melilla, continúan en su actitud de no permitir llevar á cabo la operación de la demarcación de límites, instigados por pregones y ofertas de la kábila Benísicar.

Debido al acuerdo internacional sobre la materia, desde Marzo próximo, comenzarán á circular en España las monedas francesas de oro de veinte y de diez francos, y en Francia las españolas de veinte y diez pesetas.

Como ejemplo digno de imitación, y como testimonio de la rectitud de conciencia que la revela, consignamos que por conducto de los RR. PP. Escolapios de Jaca ha sido restituida mediante secreto de confesión á una rica y apreciabilísima familia de aquella ciudad la respetable suma de 4.125 pesetas.

Según telegrama de Berlín, acaba de ser detenida en Hamburgo la baronesa Ellern, mujer de un oficial de la armada alemana, acusada de haber quemado viva á su hija, joven de dieciseis años.

Parece que la baronesa ató á su hija sobre un banco, colocado en un desván, y sobre el cuerpo desnudo de la infeliz muchacha pasó repetidas veces hierros hechos ascua.

La victima ha sido trasladada al hospital en un estado desesperado.

En Barcelona se ha publicado un folleto, que hemos recibido, del doctor D. Gaspar Gordillo y Lozano, con el título de *Las inyecciones de Koch*, en el que combate el sistema curativo del sabio doctor alemán.

La nueva reina de las islas Sanchvich, la princesa Lihno Kalai, que ha sucedido á su hermano el rey Kalakau, fallecido recientemente, tiene

algunos cincuenta años de edad, y aunque bastante obscura de color, puede pasar como una morena semejante al tipo de las gitanas de nuestro país.

Su marido, el rey consorte, era originalmente un farmacéutico de los Estados Unidos.

La heredera presunta, sobrina de la reina, es hija de un escocés; por lo que se ve que la familia real en Hawaya es cosmopolita por todos lados.

Cada ministro de la Guerra entiende las reformas militares á su manera, y casi todos terminan por variar el uniforme.

Al general Azcárraga le ha dado por aumentar galones.

Ahora parece que se ocupa en uniformar los de todos los jefes.

Tanto los comandantes como los tenientes coroneles llevarán todos tres galones, distinguiéndose en que los primeros llevarán una estrella, dos los segundos y los coroneles tres como hoy.

Durante varios meses se ha trabajado en Londres, ocupando muchos obreros, en la confección de una máquina monstruo para volar, en la cual cree su autor, y de ello se envanece, poder hacer un viaje, partiendo de Inglaterra para llegar á Nueva York.

Un ejemplo digno de ser imitado por los demoleedores, que tanto abundan.

El pórtico de piedra labrada que existía á ambos lados del cuerpo de guardia de la puerta principal de Atarazanas, de Barcelona, ha sido numerado pieza por pieza para ser montado de nuevo en otro sitio.

Una de estas noches fué recogido en la plaza de Fuente dorada, de Valladolid, un hombre en completo estado de embriaguez.

Pero le gracioso del caso es que todas las noches se retira á su casa en el mismo estado, sirviéndole de guía un *perrito* muy pequeño, de su propiedad, que *asiéndole de los pantalones*, le indica el camino de su domicilio.

Pero la última vez el sujeto dió en tierra con su cuerpo y su borrachera, y el pobre perrito, por más esfuerzos que hacía, le era imposible mover la mole de su dueño, teniéndole que ayudar los guardias á levantarlo.

Las crudezas de la estación invernal ha producido, entre otros infinitos males, una invasión de lobos en muchas comarcas de Europa.

Los terribles carniceros, excitados por el hambre y por el frío, han

descendido á la llanura y no se han limitado á saciar su ferocidad en los rebaños, sino que han atacado á las personas, ocasionando multitud de desgracias.

Un despacho de Budapest que publica un periódico francés, dice que en Szolnok un rebaño de lobos que recorría las propiedades del barón Wodioner, ha devorado completamente á unos veinte labradores, de los cuales no ha dejado más que los piés, y eso sin duda porque estaban calzados.

Ha habido precisión de organizar una batida para exterminar á estos temibles huéspedes.

Un doctor inglés acaba de hacer, sobre los animales del jardín zoológico de Londres, experimentos análogos á los que el profesor Meyerhein ha practicado sobre los osos del jardín zoológico de Berín.

Se trata de averiguar si á los animales agrada el humo del tabaco.

El profesor Meyerhein afirma que los leones, y sobre todo los osos, son muy amantes del olor del tabaco.

El doctor inglés va á hacer que fumen en pipa los monos y los elefantes.

En Cámbré, días pasados, ocurrió un suceso que pudo ocasionar graves consecuencias.

Los mozos y las mozas de la parroquia de Brudes fueron á bailar á la de Lemo; pero al pedir los últimos la cuota estipulada á los primeros, éstos se negaron á dársela, originándose con este motivo una pelea en la que afortunadamente solo se ocasionó algunas ligeras contusiones.

Se dispararon más de veinte tiros.

En la refriega tomaron parte hasta las mujeres, y éstas eran las que con más denuedo y valentía peleaban.

Por real orden del ministerio de Hacienda de 30 de Enero último se ha dispuesto lo siguiente:

«Primero. Que los individuos de clases pasivas podrán á su ingreso en las nóminas, consignar el pago de sus haberes en la provincia que deseen, y que cuando ésta no sea de su residencia, justificarán previamente en aquella su existencia en la del punto en que residan, con certificación del juzgado municipal.

Segundo. Tendrán los individuos de clases pasivas el derecho de residir en cualquier punto de la Península é islas adyacentes, sin que esa residencia origine el traslado de sus haberes sino en el caso de propia solicitud del interesado.

Tercero. Las fes de vida ú oficios justificantes de los perceptores se espedirán y fecharán precisamente en los puntos de residencia, y para comprobar su exactitud, así la contaduría de la junta de clases pasivas como los interventores de Hacienda de las provincias, podrán dirigirse en demanda de informes á los jueces municipales ó alcaldes respectivos.

Cuarto. Por este ministerio se interesará del de Gracia y Justicia disponga que los juzgados municipales, tanto de Madrid como de las demás poblaciones del reino, den conocimiento á la junta de clases pasivas cuando alguno de los preceptores hubiese fallecido en su respectivo distrito, ó perdido su aptitud para el cobro.»

Por la dirección general del Tesoro se anuncia al público que desde el día 1.º de Marzo próximo serán admitidas en todas las cajas públicas por 20 y 10 pesetas, respectivamente, las monedas de oro francesas de 20 y 10 francos, acuñadas en las mismas condiciones que las españolas de 20 y 10 pesetas.

Se celebra estos días en París un centenario muy curioso.

Hace exactamente cien años que Luís XVI publicó un decreto autorizando á cualquier ciudadano para edificar un teatro, sujeta la licencia solo á ciertas formalidades de declaración hechas á la autoridad municipal.

Entonces no había sino cuatro teatros en París: la Opera, el teatro francés, la Opera cómica y el teatro de Monsieus.

Los especuladores aprovecharon la nueva concesión, y pronto se edificaron cuarenta teatros más; así es que, desde 1798 á 1806, tantos como 150 había ya en pié. Esta abundancia produjo las quiebras de los empresarios, como era natural. Unos se quemaron, la mayoría se cerraron, y al fin quedaron reducidos á 33.

En el tiempo de Napoleón I se dió una nueva orden sentenciando la clausura de 25 teatros y declarando á sus dueños incompetentes para poder reclamar compensaciones por daños y perjuicios.

A los pocos días quedó el número de ellos reducido á ocho.

Hoy hay en París 22.

REGLAS HIGIÉNICAS.

La respiración es el acto fisiológico más importante para conservar la salud, puesto que de ella depende la renovación de la sangre.

Para respirar bien, pues, vamos á dar las siguientes reglas higiénicas, sacadas de un periódico científico.

1.º Los vestidos muy apretados al pecho, y particularmente si tienen una armazón rígida y comprensiva como sucede al corsé, deben proibirse, porque se oponen á la libertad del movimiento de inspiración y de dilatación del pecho. Por la misma razón es también anti-higiénico llevar demasiado apretado el cinturón, faja y ceñidor del pantalón, pues disminuyendo la capacidad del abdomen, se impide el descenso del diafragma (músculo que toma parte muy activa en la respiración.)

2.º Debe evitarse permanecer en un recinto en que el aire esté muy enrarecido ó alterado, bien sea por el calor, por la combustión ó por la respiración del hombre.

3.º Necesitando una persona adulta para respirar 30 metros cúbicos de aire por hora, se determinará el cubo atmosférico de una estancia multiplicando éste por el de las horas que se debe permanecer en ella, y por el de los individuos que debe haber en la misma.

4.º A fin de alterar lo menos posible la pureza del aire, para el alumbrado doméstico se escogerán las materias y los aparatos que den suficiente luz, irradien poco calórico, consuman poco oxígeno y produzcan la menor cantidad de gases.

5.º Deben proscribirse de todo uso los braseros y los estufillos, pues además de que producen una calefacción muy imperfecta é irregular, sino está completamente encendido el carbón, impurifican y hacen tóxico el aire por el desprendimiento de ácido carbónico y de óxido de carbono á que dan lugar.

6.º Es peligroso permanecer próximo á las letrinas, muladares, tenerías y depósitos de sustancias animales ó vegetales en descomposición, que son focos de desprendimiento de gases y de miasmas pútridos; asimismo es peligrosa la proximidad á los pantanos, lagunas, charcas inmundas, balsas donde hay vegetales en putrefacción, ó mezcla de agua del mar con la procedente de las cloacas.

Por último, se procurará respirar una atmósfera lo más para posible, bien en el campo ó procurando la ventilación de las viviendas y habitaciones.

DESCENSO ORIGINAL

La Nature propone una diversión para los aficionados á las emociones violentas. Se trata nada menos que de una caída desde 300 metros de altura; sin correr el riesgo más leve.

Al cabo de 140 metros de caída, la velocidad es de 45 metros por segundo; á los 200 de 65 metros, y de 77 metros á los 300.

Los trenes más rápidos alcanzan solo la velocidad de 30 metros por segundo, y por tanto, nunca el género humano ha sido sometido á semejante velocidad.

Siempre es fácil caer desde 300 metros; pero no lo es en modo alguno levantarse después completamente salvo.

He aquí el secreto:

Se construye una jaula que presente exactamente la forma de un obús.

En la parte superior sitúase una cámara de un diámetro de tres metros y cuatro de altura, donde cabrán cómodamente quince personas sentadas en amplias butacas.

En el suelo un colchón con muelles de 50 centímetros de alto.

En la parte inferior, formando la punta afilada del obús, una serie de conos.

Se arrojará este obús gigantesco desde la cúspide de la torre Eiffel, y

sin sufrir el menor deterioro, caerá en un estanque de 50 metros de diámetro y 55 de profundidad.

Segun el inventor, son nulas para los viajeros las reacciones que pudiera ocasionar el golpe en la masa líquida.

El movimiento de la tierra desvía hacia el Este todo cuerpo que cae; pero la desviación es únicamente de algunos centímetros. Un viento fuerte, cuando más, modificaría la caída en algunos metros.

El precio ha sido fijado en veinte francos por persona.

Correspondencia.

Madrid 16 de Febrero de 1891.

Sr. Director de LA CRÓNICA:

Lo que sigue preocupando la atención en los círculos políticos, es la propositión de amnistía, que puede darse ya como segura, y en su consecuencia la venida á España del Sr. Ruiz Zorrilla. El proyecto de amnistía, digo que puede asegurarse ya como un hecho, lo mismo que el regreso del Sr. Ruiz Zorrilla, por la sencilla razón que la mayoría de militares emigrados se conforman, no con el reintegro de los grados, sino que los agregen á la escala de reserva, y esto en mi sentir demuestra bien á las claras, que transijiendo estos, mucho mejor lo hará el jefe de los revolucionarios, item más, cuando la mayoría de los zorrillistas se muestran favorables á que su jefe regrese al fin á sus patrios lares.

Como ya ayer decía, el intermediario entre el gobierno y el emigrado en París, es el Sr. Martos, el cual marchará el próximo miércoles á Paú, creyéndose, que con objeto de conferenciar con aquel, y pactar las bases más acertadas, para que todos queden satisfechos. En tanto que el Sr. Martos regresará á Madrid á dar cuenta al gobierno, del resultado de la conferencia, el Sr. Ruiz Zorrilla, marchará á París, verificándose una reunión magna, á la que asistirán, emigrados y personajes mas importantes del partido, con objeto de acordar la línea de conducta que seguirá en lo sucesivo dicho partido si verdaderamente se deciden á ingresar por la puerta de la legalidad. A esto añade hoy el País, que dado el caso que viniera el Sr. Ruiz Zorrilla, no cambiaría su política sino su residencia. Santo y bueno, añaden algunos republicanos, ahora lo que importa es que venga, después y segun las circunstancias que concurren haremos lo que mejor nos plazca.

De todos modos, resuelto en principio el proyecto de amnistía, lo que falta ahora, es que el Sr. Ruiz Zorrilla no se deje arrastrar por algunos amigos que le impulsen á que no regrese á España, porque en este caso. demostraría lo que mucho enemigos políticos suyos dicen de él, hace algún tiempo, esto es, que teme la lucha legal, y esto en mi concepto es un error, porque nadie dejaría de comprender que el Sr. Ruiz Zorrilla, ni teme, ni puede temer á nadie. Creo y muchos participan de igual opinión, que debe venir al Parlamento, puesto que así lo exigen sus electores que le votaron, y al mismo tiempo, bebe procurar la reorganización

Ropas hechas en Géneros finos y ordinarios. SABADO.
Camisas, puños, cuellos, calzoncillos, blusas. SABADO.
Se admiten toda clase de prendas y alhajas á cuenta de Géneros dirigirse SABADO.

de sus luestes que á seguir en el camino emprendido indudablemente llegarían á una total descomposición, favoreciendo á las distintas fracciones republicanas engrosando sus filas.

Poco tiempo transcurrirá sin que sepamos que determinación adoptará aquel. En tanto, hay que ir creyendo, que el Sr. Ruiz Zorrilla se arregla ya el equipaje, y que tal vez antes de dos meses, tome el camino de España.

Casi se conocen todos los datos de las elecciones celebradas ayer en provincias, cuyos datos vienen á demostrar de nuevo, que el Sr. Silvela, es el *non plus* de los ministros que han pasado por el ministerio de la Gobernación.

Prueba de ello, es el número elevadísimo de candidatos adictos que ayer triunfaron, pues hasta ahora resultan 112 adictos.

También viene á corroborar lo que digo del Sr. Silvela, el hecho de que en proporción á las anteriores elecciones, han salido triunfantes un proporcionado número de amigos del Sr. Romero. Demuestra con esto el lugarteniente del Sr. Cánovas que no es rencor todo lo que profesa á su antiguo ministro, pero á esto hay quien dice, que el Sr. Silvela, sin duda, por instigaciones de su jefe, *ha dejado* salir á tantos reformistas; de modo que no ha sido por voluntad propia, sino agena y bien agena.

Tampoco los fusionistas deben estar del todo descontentos, pues han alcanzado el triunfo unos 32. Verdad es, que esta cifra resulta deficiente al lado de tantas y cuantas ovaciones se le han tributado al jefe en su correría por Zaragoza, Barcelona, Bilbao y otras capitales; pero hay quien dice, muchas simpatías, pero Silvela ante todo.

Los republicanos, se han quedado muy atrás. Solo uno ha triunfado; el Sr. Almagro posibilista. En cambio ha sido derrotado en Huesca el amigo inseparable del Sr. Castelar, el Sr. Abarzuza, y cuentan que Silvela ha sentido muchísimo esta derrota. Para el tonto que lo crea, que yo al presente, no estoy dispuesto á dejarme engañar por la mefistofélica palabra del hombre del sentido jurídico.

Esta tarde tenemos Consejo de ministros en la Presidencia. Es seguro que en él, se ocuparán del resultado de las elecciones de ayer, y acaso, acaso se hable algo de la dimisión del ministro de Hacienda, el cual, según dicen, no está dispuesto á consentir, que el de Guerra grave los presupuestos con cuatro millones de pesetas. Conste que no lo afirmo.

M.

Sección libre.

LO QUE PIENSA LA CABEZA DE UN GUILLOTINADO

Aún faltaba un experimento para completar la gloria del hipnotismo.

Francisco Sábado, Coso bajo 23, HUESCA.

Los corsés más elegantes y más baratos
El calzado, de mejor forma y más surtido
El vestido, más sólido y variado y más barato

SÁBADO.
SÁBADO.
SÁBADO.

Sabido es que un hipnotizado puede leer en el pensamiento ajeno; luego es hacedero que lea lo que piensa la cabeza de un guillotinado.

¿Cómo no se les ha ocurrido esto á los hipnotizadores?

Por una razón muy sencilla: porque ya se había hecho.

Realizó hace años el experimento el pintor belga Wiertz, cuya industria honra la ciudad de Bruselas con un museo que lleva el nombre de aquel artista.

¿Es cierto que la ejecución no dura más que un instante? ¿Qué siente, qué piensa el sentenciado á la última pena en el momento en que la cuchilla fatal cae sobre su cuello?

Estas preguntas obsedian el espíritu del pintor belga.

Wiertz era amigo íntimo del médico de la prisión de Bruselas y de un doctor famoso, que se ocupa desde hace treinta años de hipnotismo; este último había hipnotizado diferentes veces al pintor, que era un experimentante maravilloso.

Con el consentimiento del médico de la prisión, Wiertz obtuvo el favor de poder ocultarse, con su amigo el doctor, bajo la guillotina, en el sitio adonde debía rodar la cabeza del guillotinado en la banasta, en una ejecución que había anunciada.

El día de la ejecución, diez minutos antes de la llegada del condenado á muerte, Wiertz, el referido doctor y dos testigos más, se colocaron bajo la guillotina, cerca de la banasta; pero de modo que el público no les viese.

El doctor adormeció al pintor, luego le sugirió que se identificase con el criminal, que siguiera todos sus pensamientos, que experimentara todas sus sensaciones y que expresara en alta voz las reflexiones del reo en el momento en que la cuchilla tocara su cuello; por último, ordenó al pintor, cuando la cabeza cayera en la banasta, que procurara penetrar en el cerebro del guillotinado para analizar sus últimos pensamientos.

Wiertz se durmió inmediatamente.

Los cuatro amigos comprenden, en el ruido de los pasos sobre sus cabezas, que el verdugo trae ya á su víctima... El sentenciado á muerte sube al cadalso; un instante, y la guillotina habrá ejecutado su obra.

Wiertz manifiesta una turbación extrema, y suplica que se le despierte; la angustia que le oprime es intolerable... Pero es tarde ya... La guillotina había caído.

¿Qué siente usted? ¿Qué ve usted?—pregunta el médico.

Wiertz se retuerce en medio de atroces convulsiones, y responde gimiendo:

—¡Un relámpago! ¡El rayo ha caído!... ¡Oh! ¡Horror!... ¡Piensa! ¡Ve!

—¿Quién piensa? ¿Quién ve?

—¡La cabeza! Sufre horribilmente, piensa, no comprende lo que ha sucedido... Busca su cuerpo... Cree que su cuerpo va á ir á juntársele... Espera aún el golpe supremo... Espera la muerte... Pero la muerte no viene.

Mientras que Wiertz pronunciaba estas horribles palabras, los testigos vieron la cabeza que caía en el saco para ir á esconderse en el fondo de la banasta.

La cabeza del guillotinado, con los cabellos para abajo, con el cuello sangriento para arriba, la boca abierta, los dientes apretados, mirábalos

con estupor. Las arterias palpitaban aún en el punto en que la guillotina había hecho su corte, y una lluvia de sangre brotaba de allí, inundando el rostro, los ojos, los cabellos.

Wiertz continuaba lamentándose:

—¡Ah! ¿De quién es esa mano que me ahoga?... Es una mano enorme, impía... ¡Oh, qué pesadumbre tan grande me abrumba!.. Ante mis ojos ya no veo más que una inmensa nube roja... Pero me desasiré de esta mano maldita... ¡Ah! Déjeme, mónstruo.. En vano me agarro á él con mis dos manos... ¿Qué es lo que siento ahora?... Una herida abierta... Mi sangre corre... Yo soy una cabeza cortada...

Solo después de estos largos sufrimientos, que parecen durar una eternidad, fué cuando la cabeza del guillotinado tuvo conciencia de que estaba separada del tronco.

Wiertz se amodorró de nuevo; el doctor reanudó sus preguntas.

¿Qué ves? ¿Dónde estás?

—Vuelo por el espacio... ¿Estoy en realidad muerto? Aún pienso, Siento aún... Lo recuerdo todo... ¡Oh! ¿Cuándo terminará este viaje?

Al pronunciar Wiertz estas palabras, los circunstantes creyeron notar que los ojos del guillotinado se abrieron desmesuradamente, con una mirada llena á par de un indecible sufrimiento y de súplica ardiente.

El pintor continuó sus lamentaciones.

—No, no. . El sufrimiento no puede durar siempre... Dios es misericordioso... Todo lo que pertenece á la tierra desaparece ante mis ojos... Ya siento invadir una tranquilidad suprema todo mi ser. ¡Qué sueño tan dulce voy á echar! ¡Ah! ¡qué delicia!

Estas fueron las últimas palabras del pintor; continuaba durmiendo, pero no respondió á más preguntas.

El doctor se acercó á la cabeza del guillotinado y le tocó la frente, las sienas, los dientes... Todo estaba frío... La cabeza había muerto.

El siniestro experimento del pintor belga ha sido referido con diversas variantes. Mr. Lareloz da una versión en la biografía de Wiertz, y uno de los colaboradores de los *Novosti* acaba de publicar otra.

Pero todas estas interpretaciones del sueño hipnótico del famoso pintor belga, poco más, poco menos, dicen lo mismo.

¿No habrá por ahí algún aficionado á emcciones fuertes, que se atreva a proseguir los experimentos de Wiertz?

ESTACION METEOROLÓGICA DEL INSTITUTO DE HUESCA.

Mes de Febrero

Día 16

BARÓMETRO en milímetros.		TEMPERATURA la sombra.		DIRECCIÓN DEL viento		ESTADO DE LA atmósfera		PLUVIÓMETRO en milímetros.
Ma- ñana.	Tarde	Má- xima.	Mí- nima.	Ma- ñana.	Tarde	Ma- ñana	Tarde	
726,8	726,7	12	—5	Este	Este	Desp. ^o	Desp. ^o	»

París 16, 4 por 100 exterior español, 77'00.
 Madrid 16, 5'45 tarde.—Bolsín últimos cambios, Madrid.—Contado, 77'75.—Fin de mes, 77'82.—Fin del próximo, 78'00.—Exterior, 79'30.—Amortizable, 90'30.—Cubas, 103'05.—Banco de España, 399'50.—Tabacos 89'50.—Barcelona: Interior, 77'90.—Exterior, 79'40.

Telegramas.

EXTRANJERO

París 16.—La prensa francesa continua ocupándose de las declaraciones moderadas y prudentes que el Sr. Rudni ha hecho en el programa del nuevo gabinete y que indudablemente harán que se reanuden las buenas relaciones de amistad entre Francia é Italia, así como las relaciones comerciales.

Berlín 16.—El periódico órgano de Bismark declara que en las distintas críticas que Bismark está publicando no puede verse el deseo de disminuir el prestigio de la monarquía, sino por el contrario se propone hacer ver que puede tener malos resultados la política que está haciendo Caprivi, y todo el gabinete alemán.

Strasburgo 16.—Según las medidas nuevas dictadas por el ministerio de la Alsacia Lorena, todos los extranjeros que vivan de una manera permanente en un departamento, ó siquiera ocho semanas, habrán de presentarse al jefe del departamento ó de policía quien le entregará un documento en que conste la presentación.

Roma 16.—En el gabinete italiano nótanse muchas diferencias de criterio. Además nótase cierto temor á Crispi, vista la actitud de protexta en que se ha colocado, y la decisión de hacer al ministerio una guerra empeñada.

INTERIOR

Madrid 16.—Hoy se han recibido noticias oficiales de la elección de senadores verificadas ayer en la isla de Cuba. Han sido elegidos los señores siguientes: Habana: Marqués de Avalos, Marqués del Pinar del Rio, adictos; Granada: (D. José) fusionista; Universidad: D. Francisco Fernández y González, adicto; Pinar del Rio: D. José María Valverde y D. Bernardo Quirós, adictos; Santa Clara: Conde de Galarza y marqués de Aperteguia, independientes;

ACREDITADOS ESPECIFICOS DEL D.^R MORALES
24 AÑOS DE EXITOS!!

PASTILLAS Y PILDORAS AZOADAS del
Doctor MORALES PARA LA TOS toda en-

fermedad del pecho, tisis, catarros, bronquitis, asma, etcéte-
ra à, media v una peseta caja.

CAFÉ NERVINO MEDICINAL
maravilloso para los doio-
res de cabeza jaquecas, va-
hidos, epilepsia, parálisis
debilidad, males del estó-
mago, del vientre y los de
la infancia, à 3 y 5 pesetas
caja.

IMPOTENCIA DEBILIDAD
espermatorea y esterilidad,
cura segura y exenta de tod
peligro con las célebr
doras tónico genitales del
Dr. Morales à 7,50 pesetas
caja. Vapor Correo.

Principales boticas y droguerías.--Deposito: Carretas 39, Madrid

Dr. Morales especialista en sífilis, venéreo, esterilidad é impotencia

VINO DE PEPTONA ORTEGA

Nutrición completa sin la intervención de las fuerzas digestivas
del individuo.

Preparado con vino generoso de España, dá tonicidad al estomago
y facilita la digestión. Es indispensable á los convalecientes y personas
débiles y todos los que padezcan de inapetencia, gastralgia, dispepsia y
anemia, clorosis, úlceras gástricas, catarros intestinales, tisis, consun-
ción, cuando el estómago no tolera alimentación y siempre que la di-
gestión se verifica de una manera irregular.

Vino de Peptona y hierro.—*Peptona de carne, chocolate de Peptona y
Peptona de leche.*

Elaboración por medio del vapor. Venta por mayor.

QUEVEDO, 7.--MADRID.

Depósito en las principales farmacias de España y Ultramar.

OREJONES à 5 reales kilo, cebollas de Fuentes à 2 reales
la horca y à una peseta, pasas peras y manzanas
à precios muy baratos. No olvidarse calle del Mercado Nuevo número 5.

MODELACIÓN IMPRESA PARA AYUNTAMIENTOS Y JUZGADOS.

Impresiones comerciales.

IMPRESA DE LA VIUDA É HIJOS DE CASTANERA.



REVERENDOS PADRES

BENEDICTINOS.

Los legítimos chocolates, de los RR. Padres Benedictinos son el mejor, más nutritivo y agradable de los alimentos.

Las personas que deseen tomar un exquisito chocolate deben probarlos, en la seguridad los encontrarán de su más completo agrado.

Eminentes médicos los recomiendan como el manjar más delicado y de fácil digestión que puede ofrecerse á los convalecientes, niños y ancianos.

Véndese en toda España á los precios de 2, 2,50 y 3 pesetas libra, con canela, sin ella y á la vainilla.

En todos los paquetes se acompañan instrucciones en Latín y en Español, con el método de hacerlo en las casas.

Evítense las numerosas falsificaciones é imitaciones, exigiendo siempre, el nombre BENEICTINOS en las etiquetas y los Escudos de la Orden en el cierre de los paquetes y grabados en la pasta del chocolate.

Unico depósito en Huesca: D. Antonio Soler.--Confitería.

A LOS PROPIETARIOS Y ALBAÑILES.

BALDOSA HIDRÁULICA SUPERIOR.

Esta baldosa ofrece sobre todas, ventajas y utilidades. No despide polvo y conserva el mismo brillo siempre. Con ella se hacen desde los más sencillos embaldosados, hasta los pavimentos de las más suntuosas moradas. Pueden elegirse infinidad de dibujos de gran gusto y magnificencia imitando maderas y haciendo juego con los muebles de las habitaciones. Para su colocación y conservación no ofrece ningun trabajo y puede adquirirse con relativa economía.

Para ver el muestrario y hacer los encargos, dirigirse á la Administración de este periódico.

A rriendo.—Se hace del piso 2.º de la casa número 28 de la calle de D. Petronila.—En el principal de la misma casa informarán.

—❁ NUESTRO BAZAR ❁—

de **MARIANO LORIENTE**

Esta es la casa que más barato vende y la que asegura hacer á sus parroquianos un *diez por ciento* de economía en la mayor parte de sus artículos. Acaba de recibir grandes surtidos de todas clases. Tiene especialidad en camas y jergones desde 13 pesetas en adelante. Gran repuesto en mundos, maletas, cofres, entredoses, cómodas y mesillas. Mueble de regilla y tapizado.

Molduras, espejos y cristales de todos tamaños y precios. Batería de cocina, hierro, porcelana, objetos para regalo, y la única casa en esta plaza que tiene la plata Meneses y las máquinas de coser WERTHEIM. En lámparas de comedor y objetos de Iglesia no puede competirle nadie.

SE VENDE

Una mesa escritorio, chapeada, buena.
Y unas paralelas propias para colegio ó enseñanza de gimnasia.
Se darán baratas, Informes en esta imprenta.

PAVOS Se venden machos y hembras, en la huerta llamada del Angel
En la misma se venderá un carro por 70 pesetas.

ULTIMA HORA.

(Servicio especial de LA CRÓNICA).

Madrid 17 10 mañana.

Insístese que la amnistía será pronto un hecho y que el Gobierno destinará á los emigrados militares á las reservas.

El Consejo de ministros celebrado anoche revistió carácter esencialmente administrativo.

En la combinación hecha para el nombramiento de Senadores vitalicios se dá cabida á dos liberales.—M.